

Acción Demócrata

Organo del Partido Social Demócrata VALE 15 Cts.

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SÁBADO 11 DE AGOSTO DE 1945

No 78

Ante el altar de Dios he jurado hostilidad eterna a toda forma de tiranía sobre el pensamiento humano.—TOMAS JEFFERSON.

Conferencian Calderón-Somoza Desde los Estados Unidos ha llegado a Managua el CRISTIANISIMO a Conferenciar con el COMERCIANTE del NORTE

Trata Calderón de aplacar las iras del General, quien está furioso porque Picado, el jugador de polo, se negó a encarcelar a los emigrados nicaragüenses.

La serenata al "Pomeranz Diplomático" señor Córdova es una nueva intrusión de ese representante en nuestra política.

Últimas Novedades en nuestra Política Nacional

Continuamos en nuestra labor de poner en conocimiento de nuestros lectores los movimientos secretos o reservados de la politiquería nacional. Estos son los datos que hemos recogido en la semana que termina:

El fatidico Dr. Calderón está en Nicaragua: A pesar del enorme secreto con que se pretendió rodear el viaje de este funesto político a la tierra del tiranuelo Somoza, la indiscreción de un extranjero nos puso en autos del asunto.

En efecto, el lunes pasó por el aeropuerto La Sabana, rumbo a la América del Sur, el famoso cirujano, norteamericano, Dr. Pack, que, como es bien sabido de todos los costarricenses que han visitado Nueva York en los últimos tiempos, ha sido enrolado por la labia de don Angel y sus satélites, y cree que el odiado ex-presidente es el hombre más popular de Costa Rica. Respetando esa investidura—que por cierto Calderón manchó con su repudiable conducta—el Dr. Pack le ha hecho numerosas atenciones a don Angel, y se han hecho íntimos amigos. Pues bien, el Dr. Pack informó a unos amigos suyos que estaban en el aeropuerto, al parecer

Pasa a la Pág. 2

Los Milagros de la Politiquería

Vencidos que fueron los camaradas en el terreno de la discusión serena, se han refugiado en su campo predilecto, en el cual son campeones indiscutibles. Porque allí, donde el mejor argumento es el insulto, ellos son los polemistas por excel-

lencia: nadie se ha atrevido a quitarles el título.

Pues bien, en un mitín del Teatro Latino los camaradas demostraron con abundancia de razones la seriedad de su tesis. El camarada Mora y el oligarca asis-

Pasa a la Pág. 2.

Escazú en manos de los Caciquillos

Hacen y deshacen en el pueblo el Jefe Político sin responsabilidad de sus deberes; y la policía que es incapaz de servir al pueblo

En Escazú vive un pueblo en las reparaciones de la iglesia. Entonces surge un caciquillo de apellido Maple al costarricense, y lo hicieron consciente de sus obligaciones y de sus derechos. Pues bien, este pueblo sufre en la actualidad la presencia de caciquillos irresponsables que negocian con lo que pertenece a todos.

Los caminos hacia los distritos están muy malos; las carretas, de tanto barro que hay en los caminos no pueden casi transitar. Unos campesinos obtienen del sacerdote permiso para arreglar los malos pasos con materiales que han sobrado

en las reparaciones de la iglesia. Entonces surge un caciquillo de apellido Maple al costarricense, y lo hicieron consciente de sus obligaciones y de sus derechos. Pues bien, este pueblo sufre en la actualidad la presencia de caciquillos irresponsables que negocian con lo que pertenece a todos.

Y como si esto fuera poco, hay en Escazú un Jefe Político sin responsabilidad

Pasa a la Pág. 2

Gran Reunión en ESCAZU La Holgazanería del Congreso

Varios centenares de escazuceños oyeron la palabra desinteresada de los doctores Valverde y Fallas, el Prof. Monge y el Ing. Chavarría

El domingo pasado, se verificó en Escazú una gran reunión, que tuvo una importancia indudable. Varios centenares de personas se congregaron para escuchar el mensaje de fe que llevaban nuestros delegados.

Las visitas periódicas a los pueblos tienen una gran importancia, cuando se hacen con el propósito sincero de realizar una labor desinteresada, y no con la segunda intención con que llegan nuestros politiqueros. Por eso el pueblo de Escazú, que es altivo como pocos y comprende el grave momento que vive el país, se congregó a escuchar el mensa-

je que llevaron nuestros delegados.

Estuvieron de acuerdo todos en que sólo la organización de los hombres decentes puede ser eficaz para detener los apetitos del oficialismo, que se prepara para perpetuar por años sus privilegios obtenidos con la violencia. Pero de esta vez el pueblo sabrá hacer uso de su fuerza decisiva, para aplastar los intentos de burlarlo en sus aspiraciones. Así como en Escazú, todos los domingos se hacen reuniones en los diversos pueblos del país, con el objeto de estructurar una organización eficiente.

Una moción desvergonzada de un Diputado incapaz

El pintoresco diputado don Froilán Bolaños lucha porque se eternicen los fraudes electorales. Pretende, con mala fe manifiesta, que sea el Poder Ejecutivo el que tenga la facultad de interpretar la ley electoral

Está de Dios que no podremos dejar de ocuparnos del divertidísimo diputado don Froylán Bolaños.

Ahora, para rematar sus célebres proyectos para conceder el título de Benemérito de la Patria nada menos que a Rafael Angel Calderón, patrocinador y autor de los más terribles

atentados contra la dignidad popular, acaba de presentar una serie de mociones para reformar el proyecto de Código Electoral, que de ser aprobadas, haría ilusoria toda posibilidad de que el país vuelva por sus fueros democráticos.

Pretende el diputado Bolaños

Pasa a la Pág. 3.

La serenata en honor del Licdo. Roberto Córdova es otra maniobra política contra el pueblo de Costa Rica en la que interviene el Embajador Mexicano

Que el embajador de México, Lic. Córdova ha intervenido en la política costarricense, precisamente del lado de los enemigos del pueblo, es cosa que nadie duda. De allí la indignación con que la ciudadanía ha recibido el regreso del indiscreto diplomático a quien juzgaba definitivamente retirado de la embajada en nuestro país.

En defensa de Córdova han salido únicamente los directos beneficiarios de las maquinaciones políticas contra el pueblo de Costa Rica, a la perpetración de las cuales el señor Córdova, olvidándose de su investidura, dió su consejo y ayuda.

La serenata que el miércoles por la noche se le ofreció, es un intento ridículo de desagraviarlo; vino a constituir una prueba más de las acusaciones hechas en contra de este indigno diplomático mexicano. Los oradores principales de la noche lo fueron Arturito Volio en representación del llaman-

Pasa a la Pág. 2

Se amenaza con quitarle al pueblo su Código Electoral, pretextando razones de tiempo que no convencen a nadie

En un pasquincito de la tarde que tiene intenciones de absorber al Poder Ejecutivo y al Congreso, declaran los camaradas, con gesto de dictadores totalitarios, que el pueblo tendrá, o no, el Código Electoral o discusión del proyecto para pasar a la Caja de Seguro de las dos cosas; cualquiera de ellas, pero nunca las dos juntas.

Alegan alborozados que si el Congreso discute el proyecto aludido no habrá tiempo para conocer del Código Electoral; y viceversa. Y creen poner a los costarricenses ante una disyuntiva terrible.

Tienen el gesto totalitario de quienes están en el poder por obra y gracia de la violencia, y no por veredicto del pueblo; creen estar muy arriba, de árbitros que pueden dar y quitar a los costarricenses lo que tienen derecho como consecuencia de un régimen democrático.

Siempre han actuado así los advenedizos que, de pronto, se encuentran elevados a del Congreso.

Continúa el derrumbe de los figurones

A pesar de su administración desastrosa, el cristianísimo nos hizo un gran bien a todos: el descubrimiento de los figurones oportunistas, que en otro tiempo nos merecieron respeto

Don Julio Acosta, actual flamante Srjo. de Relaciones y en otro tiempo respetado patricio, ha hecho a la prensa declaraciones cínicas, que revelan en él un oportunismo sin límites y una audacia verdaderamente única. Nadie, ni el propio Lic. Picado, ni los camaradas, ni los oligarcas que se apiñan en el PRN, han tenido la osadía de afirmar que no hubo fraudes en 1944.

Unos, ríen de sus maniobras declarando públicamente sus habilidades electorales; y los camaradas reconocen los fraudes, pero los justifican con el pretexto

inmoral de que los hicieron para "defender los derechos del pueblo". «El pueblo es inconsciente, declaró un líder comunista, y el gobierno necesita estar manos de las minorías que tienen conciencia». De lo cual puede sacarse en claro que los camaradas, minoría consciente, tienen el derecho y la obligación de imponer a los «incompresivos» sus ideas a fuerza de fraudes y garrotazos.

Pero don Julio Acosta ha declarado que no hubo fraudes, haciendo gala de una ironía barata propia tan sólo de los humoristas que re-

Pasa a la Pág. 2.

ACCION DEMOCRATA

Organo oficial del Partido Social Demócrata

DIRIGE: JOSÉ FCO. CARBALLO

REDACCIÓN: COMITÉ DE PRENSA DEL PARTIDO

TELÉFONO: 4 5 9 5 .

ADMINISTRA: COMITÉ ADMINISTRATIVO DEL PARTIDO

TELÉFONO: 1 8 1 4

APARTADO DE DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: No 1360.

Precio al Pregón 15 cts. Número atrasado 25 cts.

EDITORIAL

UNA FARSA AL DESNUDO

Hay un hecho en nuestra vida política sobre el cual no acabarán nunca los costarricenses de combatir a sus autores: nos referimos al problema gravísimo de la vida cara, en el cual han intervenido como factores directos los hombres que pregonan haberle dado al pueblo el instrumento de su liberación.

Sobre la confusión espantosa que han llevado al pueblo las mil juntas creadas por la ineptitud oficial para resolver ningún problema, y a través de la fronda burocrática encargada de poner a funcionar esas juntas, se perfila una realidad amarga, indiscutible, la cual no puede borrarse ni ocultarse con discursos o reportajes en serie. Ningún argumento rebuscado, ni la artimaña dialéctica mejor construída podrán convencer al pueblo costarricense de que vive en el mejor de los mundos.

La escasez de los artículos que el pueblo necesita para comer y para vestirse, alcanza un grado desconocido; la vitalidad del pueblo decae a ojos vistas en un proceso sin precedentes de degeneración biológica; las enfermedades peores atacan a nuestras masas populares, en medio de una fanfarria demagógica que grita incansablemente a los costarricenses la conquista de un paraíso social cristiano. Pero la farsa está cayendo, socavada por sus mismos errores. Presentaremos en el No. 79 de «Acción Demócrata» un cuadro comparativo de los precios alcanzados por los artículos de consumo indispensable, en épocas distintas; primero, cuando la demagogia desatada de esa mezcla curiosa llamada por algunos humoristas «bloque de la victoria», prometía formalmente «una agricultura robusta y floreciente y una industria bien equilibrada», «estimular nuestras industrias, fomentar la pequeña propiedad, darle base científica a los presupuestos», etc. y otro cuadro en donde se demuestra la mentira premeditada que escondían esas palabras. Indudablemente que la combinación de intereses que tiene en sus manos las responsabilidades del poder constituye la incapacidad más rotunda que haya morado en nuestra Casa Presidencial: lo demuestra así un período de casi dos años de actuación, en que el fracaso ha sido la regla y el acierto la excepción.

No es mero afán publicitario lo que nos conduce a combatir la ineptitud oficial; no es tan sólo para hacer uso de un derecho democrático indiscutible: sino que nos guía el pensamiento de hacer ver a los costarricenses honestos, que el gobierno sí tiene culpa en el problema grave de la vida cara que todos soportamos, a pesar de los sofismas que se fabrican en la mente sofística de nuestros imponderables camaradas.

Veamos estas palabras pronunciadas por el cristianísimo en setiembre de 1943: "... llevaré a la práctica el abaratamiento de los principales artículos de consumo del pueblo". O estas otras del camarada: "En estos momentos el Dr. Calderón Guardia está terminando un vasto plan para abaratar la vida" (setiembre del 43). O estas otras pronunciadas por un optimista Srío. de Estado por la misma época: "Estamos en la elaboración del trascendental plan económico tendiente al abarataamiento de la vida, realizando así una de las muchas aspiraciones del presidente".

La política de frases ha venido a parar en su lógico fin: el más rotundo de los fracasos. Nunca ha sido la mentira el instrumento mejor para salvar a los pueblos. Nunca se ha podido sacar avante una política de redención

La serenata...

do Partido Republicano Nacional, y Manuel Mora, en representación del Comunismo. Es decir, el homenaje tuvo carácter eminentemente político, y fué organizado y ofrecido por personeros de los bandos que formaron el desprestigiado «Bloque de la Victoria», quienes tuvieron que recurrir al más escandaloso fraude electoral

Viene la Pág. 1

para evitar que quedara en descubierto la repudia que el pueblo de Costa Rica hizo del tal Bloque en las urnas electorales.

Y Córdova continuó considerando a esta despreciada minoría de enemigos del pueblo como los legítimos representantes de la ciudadanía costarricense.



Escazú en...

de sus deberes, y algunos policías que se pasan ebrios. Los campesinos llegan hasta la ciudad a comprar su dulce, pues no lo quieren elaborar en sus trapiches aunque tengan caña, porque no quieren exponerse a que los especuladores les compren a cualquier precio el

Viene de la Pág. 1.

fruto de sus trabajos. «Ni siquiera en tiempos de los Tinoco se vió una cosa parecida, nos dice un inteligente escazucoño; debemos reaccionar para terminar de una vez por todas con estos bandoleros que están llevando a la banarrota a Costa Rica.»

Continúa el...

dactan las secciones cómicas de un pasquincito de la tarde. Don Julio rodó con todo su prestigio desde hace mucho tiempo, pasando a la categoría de los "ídolos de barro"; por eso sus declaraciones son producto de las

Viene de la Pág. 1

cómodas y remuneradas funciones que viene desempeñando, y no causan en los costarricenses más que el desprecio que producen las palabras del más vacío de los figurones que soportamos.

nacional teniendo como armas exclusivas y prepotentes la propaganda interesada o la demagogia oportunista. Tenía que ser así, por eso, la cacareada política popular de las dos últimas administraciones.

Pero no se puede engañar todo el tiempo a todo el pueblo, señores demagogos; no se puede fabricar reportajes diciendo a las gentes que el gobierno no tiene culpa en el problema agudo de las subsistencias cuando esas mismas gentes vieron el derroche inmoral de los fondos públicos en la pasada administración; nadie podrá convencer al costarricense de que la miseria porque atravesamos es obra exclusiva de la guerra, ante la cual nada pueden los esfuerzos de los gobernantes. Todos hemos comprobado con nuestros propios ojos que el gobierno sí tiene la culpa en el problema de las subsistencias, a pesar de los gritos de Manuel Mora y a pesar de sus argumentos risibles. El mismo, Mora, anduvo en las plazas públicas hace dos años ofreciendo un paraíso social, en que los costarricenses recibirían las bendiciones de la naturaleza. Pero no hay tal paraíso, costarricenses. Todo aquello fué propaganda politiquera, y con propaganda nadie pone la tierra a producir.

Comprobada la ineptitud y la falsedad de esa combinación original llamada por algunos "bloque de la victoria", nosotros, enemigos tradicionales de las etiquetas, nos permitimos colocarles a los socialistas cristianos la soberana etiqueta de "farsantes".

CONFERENCIA...

Viene de la Pág. 1.

con gran satisfacción, de que él había hecho el vuelo hasta Nicaragua con el Dr. Calderón, quien fué recibido en el aeropuerto de Managua por el Presidente Somoza.

Cuál es el motivo del viaje? qué nueva maquinación se planea contra los pueblos de Costa Rica y Nicaragua? Esta noticia de la llegada de don Angel a Managua se expandió rápidamente por todos los círculos políticos de la capital. Inmediatamente comenzaron a hacerse conjeturas sobre el motivo de la entrevista, que, con toda seguridad habrá de resultar en daño de las libertades tico-nicaragüenses, ya que cuando se juntan dos individuos de la calaña y de los antecedentes de Calderón y Somoza—de los cuales no se puede decir quién es el peor—hay que temer alguna confabulación.

Se comienza a despejar la incógnita: Según hemos sido informados por personas enteradas de los ajeteos de la política Nicaragüense, la situación del tirano Somoza es bastante difícil, ya que el pueblo está exasperado con su nuevo intento de reelegirse. Se dice que el tirano teme un levantamiento incubado en Costa Rica, y que por tal motivo se dirigió a su socio, don Teodoro Picado, solicitándole dos cosas: a) Que encarcelara a todos los nicaragüenses prominentes que viven en Costa Rica y que militan en la oposición a su régimen; y b) Que enviara tropas para reforzar las guarniciones de la frontera, a fin de evitar que los posibles alzados la crucen.

Don Teodoro se niega a colaborar con Tacho: Pero don Teodoro no se atrevió a satisfacer los deseos del sátrapa nicaragüense. Recordando la terrible reacción que en la opinión pública había despertado la persecución y asesinato de los revolucionarios nicaragüenses comandados por Noguera Gómez, don Teo le respondió a Tacho que él no podía exponerse a otras críticas y ataques de la oposición encarcelando a nicaragüenses distinguidos, y que menos podía mandar tropas a la frontera, porque eso, además de crearle un ambiente más hostil aun en la opinión pública, le costaría dinero al Gobierno, y sabido es que éste se encuentra en una situación de penuria tan grande que no le permite hacer ningún gasto extraordinario.

La negativa encolerizó a Tacho quien amenazó retirar su apoyo a la oligarquía caldero-comunista: Dicen los informados que la negativa llenó de ira al tirano del país de los lagos. Acostumbrado a que los gobernantes social-cristianos acataran todas sus órdenes a cambio del apoyo y protección que les había dado en momentos difíciles, la respuesta de don Teodoro le pareció una insolencia y una falta de consideración. Llegó en su furia hasta amenazar—según sostienen los conocedores de los eventos políticos nicaragüenses—con retirarle su apoyo a los oligarcas ticos, y a dejar que corrieran su suerte en la próxima elección.

Calderón trata de apaciguar a Somoza: Enterado el sátrapa costarricense de la actitud de su colega Somoza, comprendió que el asunto se ponía serio, pues para volver a hacerse imponer Presidente contra la voluntad de una mayoría cada vez más grande del pueblo costarricense, don Angel considera indispensable la ayuda decidida del tirano del norte. Y así las cosas, Calderón emprendió viaje a Nicaragua con ánimo de apaciguar a Somoza, y con el de ofrecerle su colaboración para conseguir que Teodoro satisficiera sus deseos, si no en la forma directa en que él quería que se procediera, por lo menos en forma solapada, como por ejemplo, mediante un aumento de la vigilancia sobre los movimientos de los políticos nicaragüenses que viven en Costa Rica, y una autorización para que la guardia nacional entre en territorio costarricense apenas se tenga noticia de un alzamiento encaminado a cruzar la frontera.

Nuestra opinión: Esta conjetura nos parece bastante razonable. De todos modos insistimos en que si Calderón está en Nicaragua, como se afirma, ha venido a hablar de política y politiquería con su colega Somoza, porque estamos seguros de que a hacer un simple paseo para tomar el calor de nuestra vecina del Norte no es precisamente a lo que ha venido.

Los milagros...

Viene de la Pág. 1. milado a camarada don José Albertazzi, expusieron al público sus puntos de vista. Buena está la mezcla: don Manuel Mora y don José Albertazzi. Quién hubiera pensado en aquel año de 1938, cuando Mora y Albertazzi se tiraban los trastos a la cabeza en el congreso, que estarían indisolublemente unidos por una cruzada santa: la salvación. Pasa a la Pág 3

Vale la pena esperar...

Los maravillosos RADIOS y REFRIGERADORES

“SPARTON”

¡Los mejores del mundo!

A LOS AGENTES amigos y suscritores

La Administración de este periódico funciona en el Local del Partido. Calle Central No. 1016, av. 10. Teléfono 1814 ap. 1360 Le rogamos ayudarnos.

Sección del...

Algunas veces, sobre todo en el tratamiento del «Ojo de Gallo» es conveniente usar en combinación con el Caldo Bordelés una mezcla adhesiva, para lograr el mejor contacto y una mayor estabilidad del fungicida sobre las partes afectadas de la planta especialmente si el tratamiento se hace en la estación lluviosa.

Viene de la Pág. 3
En este caso la siguiente composición adicional puede dar buenos resultados: Mézclense bien y hiérvanse por espacio de unos treinta minutos las siguientes sustancias:
Resina..... 1 kilo.
Sal de Soda..... 1/2 "
Agua..... 4 litros
Mézclase la anterior preparación con cada 200 litros de Caldo Bordelés.

Maniobra el....

Viene de la Pág. 3
dor de todos los vejámenes y atropellos que la ciudadanía opositora ha sufrido aquí y en todo el país. Mi respuesta fué clara y contundente, en los siguientes términos:
«Me permito decirle que el Partido Social Demócrata es un Partido ideológico, anti-personalista y permanente; para ingresar a él es preciso jurar ante Dios y la Patria cumplir fielmente los postulados que encierra. Personas que fueron burladores de nuestros derechos cívicos, que son usufructuarios de los crímenes del 13 de febrero, y, que, hipócritamente, quieren ya figurar en nuestras filas, pero en lugares prominentes y de honor... eso tiene que resolverlo el Comité Ejecutivo, y nó yo. Nuestro Partido es algo muy serio y allá (en San José) saben quienes son sus fundadores y quienes sus enemigos, es decir, los enemigos de la Patria.» Hasta aquí mi respuesta, yo estoy dispuesto a ceder mi lugar pero a un leal y sincero partidario. No dudo tampoco, que ésta sea una nueva treta del partido contrario, ver de

Viene de la Pág. 3
impresionar, fingidamente, simpatías por el Partido Social Demócrata, para agarrar la dirección, quien sabe con qué fines. Bien está que confiesen públicamente el *mea culpa*, pero que busquen en nuestras filas el lugar que les corresponda; que tomen, en este caso siquiera, la sabia enseñanza del evangelio, que dice: «Si te sientas á la mesa de los invitados, no tomes los mejores puestos, deja que el dueño de la Casa te dé el que te corresponde, pues puede suceder que los mejores puestos estén reservados para otros.» Yo espero que todos los hombres de honor y de verdaderos sentimientos democráticos, formemos un solo block, un frente único a la grave y crítica situación que se presenta, para impedir a todo trance y a como dé lugar, un segundo trece de febrero.
Ojalá así lo comprendan y lo resuelvan los buenos hijos de Costa Rica.
Si así no lo hicieren Dios y la Patria se los demande! San Marcos-Tarrazú.
Marcos Chanto M.

José Francisco Carballo Quirós
Y
Alfredo Tosi Bonilla
ABOGADOS Y NOTARIOS
OFICINA: 25 vs. al Oeste de la Botica Francesa
— TELEFONO 6158 —

Todos reunidos....

Viene de la Pág. 3
cuenta en estos momentos los asesinos del 13 de Febrero; allí estamos todos y prominentes y honradas que forman con la inmensa mayoría del país una muralla infranqueable a los enemigos de la Patria, a los violadores de las leyes, a los conculcadores de la democracia, a los usurpadores del poder absolutistas y a

Viene de la Pág. 3
los asesinos del 13 de Febrero; allí estamos todos y prominentes y honradas que forman con la inmensa mayoría del país una muralla infranqueable a los enemigos de la Patria, a los violadores de las leyes, a los conculcadores de la democracia, a los usurpadores del poder absolutistas y a

Surge un sano movimiento nacionalista

Los ciudadanos se mueven a efecto de conseguir para Heredia una planta eléctrica propia. Está tomando cuerpo el movimiento para lograr que la municipalidad de Heredia pueda financiar su propia planta eléctrica. Estamos en presencia de un sano y muy bien fundado movimiento nacionalista, tendiente a conseguir que los costarricenses sean los dueños de las riquezas nacionales. Nosotros apoyamos calorosamente este movimiento, por la convicción que tenemos de que nuestra patria sólo podrá considerarse verdaderamente libre el día que pueda explotar para su propio beneficio las fuentes económicas que deben pertenecerles. No es por entusiasmos de momento que apoyamos el proyecto y damos la voz de aliento a sus propugnadores; desde que nuestro par-

Viene de la Pág. 3
los asesinos del 13 de Febrero; allí estamos todos y prominentes y honradas que forman con la inmensa mayoría del país una muralla infranqueable a los enemigos de la Patria, a los violadores de las leyes, a los conculcadores de la democracia, a los usurpadores del poder absolutistas y a

HILOS PARA
Coser - Tejer - Zurcir - Bordar
De las mejores calidades Inglesas y Americanas
Tienda El Buen Precio
de LUIS JIMENEZ A. SUCS.
AVENIDA CENTRAL —:— FRENTE AL MERCADO
Apartado 201 — Teléfono 2311

El Partido en SANTA CRUZ

Con numerosa concurrencia se verificó en fecha reciente una asamblea del Partido Social Demócrata para nombrar el Comité de Distrito que fungirá durante un año. Este Comité quedó integrado en la siguiente forma:
Presidente, Facundo Cabalceta Angulo.
Secretario, Enrique Gutiérrez Pizarro,
Tesorero, Francisco Briceño Briceño.
Vocal, Carlos Barrantes González.
Vocal, Manuel Matarrita Barrantes.

Se procedió luego a la juramentación de algunos miembros ahí presentes, prometiendo todos luchar unidos para ver nacer una Costa Rica nueva. Vale la pena decir que estos fueron los hombres que no se rindieron ante la guardia armada que mandó Calderón Guardia para burlar las elecciones del «13» de Febrero de las cuales es fruto don Teodoro Picado.
Benedicto Velázquez P.
Suscríbese a este periódico

Almacén Ureña
Surtido completo de abarrotes y artículos de primera necesidad.
A la entrada del Mercado de Carretas
Teléfono 4774

Cartago seguirá sufriendo el matonismo oficial?
Han sido declarados inocentes los autores de un atentado incalificable contra ciudadanos costarricenses

El matonismo oficial no tiene propia tan solo de es cosa nueva en Costa Rica. Lo venimos soportando desde aquellos días oscuros en que la despreocupación de los costarricenses elevó a las más altas funciones del gobierno a la banda de asaltantes públicos. Atentados a la seguridad de los costarricenses hemos tenido últimamente; pero ningún caso tan claro como los imperdonables abusos que vienen cometiendo las autoridades de Cartago. Dada la claridad del proceso y la evidencia absoluta de que las autoridades cometieron un delito, todos sufrirán el peso absoluto de la ley. Se creyó ingenuamente que todavía quedaban jueces dignos y justos, alejados de la influencia corruptora de la política irresponsable. Pero no. El encargado de sancionar a los delincuentes en la provincia de Cartago ha dictado una sen-

Costarricense: No se quede en su casa tranquilamente, mientras la patria corre peligro. Si Ud. se desentiende de los problemas graves que tiene planteados el país, no tendrá derecho para lamentarse cuando ya todo esté perdido. En su casa, en su pueblo, en la calle, en todas partes, haga ver a sus amigos que la salvación del país sólo podrá venir por la acción de todos. El Filibusterismo oficial no va a entregar sus privilegios bondadosamente. Es preciso que nos organicemos para arrebatarlos. De otro modo, tendremos bien merecido seguirlos soportando. Actúe. No espere que los demás actúen por Ud.

Sea Nacionalista:

Ayude a los Heredianos a construir su propia Planta Eléctrica. Los "Bonos Electrificación Heredia 7½-1944" son una inversión segura y productiva

A su disposición 2.500 bonos de ₡ 1.000 cada uno. - Infórmese por Tel. 3 de Heredia, o dirijase al Ap. 3